

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
Ciudad Universitaria, 26 de mayo de 2014.



EDUCACIÓN

Estatad: Invita el Progam de la UAEM a ¹¹¹¹participar en Brigadas Verdes

Nacional: Estudiantes de Guadalajara construyen robots con basura electrónica

Internacional: Crean nanomotor que puede entrar a las células del cuerpo humano

SALUD

Estatad: Incrementan las vacunas contra papiloma humano

Nacional: Aumenta cifra de adolescentes fumadoras

Internacional: Pierde la Antártida el doble de hielo en tres años

ECONOMÍA

Estatad: Ahoga deuda a Cuernavaca

Nacional: Con Peña Nieto ya salieron del país 30 mil mdd, revela el BdeM

Internacional: Economía de EU, la más competitiva del mundo

POLÍTICA

Estatad: Aprueba Congreso hasta ocho años de prisión para quien hurte frutos

Nacional: Reaparece el subcomandante Marcos en homenaje a *Galeano*

Internacional: El Papa invita a los presidentes palestino e israelí al Vaticano para orar por la paz

EDUCACIÓN

Estatal:

Invita el Progau de la UAEM a participar en Brigadas Verdes

El Programa de Gestión Ambiental Universitario (Progau) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), publicó su convocatoria para que alumnos de las escuelas, facultades, centros de investigación e institutos de la máxima casa de estudios morelense, cumplan con sus horas reglamentarias del programa Beca Salario participando como instructores voluntarios en las Brigadas Verdes. En estas brigadas se capacitarán y serán capacitadores con la finalidad de fortalecer los procedimientos ambientales dentro de la UAEM, en temas como Residuos Orgánicos, Residuos Sólidos Urbanos, Residuos Peligrosos, Residuos electrónicos, Residuos No Valorizables y Residuos de la construcción. El próximo 20 de junio cierra la convocatoria y los interesados pueden consultar las bases en la página electrónica www.uaem.mx, inscribirse en las oficinas del Progau que se ubican en el edificio número uno del Campus Norte, llamar al teléfono 3 29 70 00, extensiones 3014, 3901 y 3902, o bien escribir al correo electrónico: progau@uaem.mx. Los voluntarios podrán participar sin que esta actividad repercuta negativamente en su desempeño escolar. Por tal motivo, se realizará un censo establecido previamente para verificar horarios y días disponibles.

La Jornada Morelos, p.16, (UAEM).

Promueve la máxima casa de estudios, Doctorado en Ciencias Naturales 2014

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), a través de la Facultad de Ciencias Biológicas (FCB), del Centro de Investigación en Biodiversidad y Conservación (CIByC), del Centro de Investigación en Biotecnología (CeIB) y del Centro de Investigaciones Biológicas (CIB), ofrece el Doctorado en Ciencias Naturales 2014, cuyo periodo de recepción de documentos cierra el próximo 6 de junio. El objetivo de este programa de posgrado es formar doctores con preparación académica y científica de calidad, capaces de proponer y realizar investigación original, básica y/o aplicada. Estos doctores podrán incidir en la formación de recursos humanos y en la dirección de grupos de investigación sobre procesos evolutivos, de conservación y de desarrollo biotecnológico de recursos naturales. Dicho doctorado, se encuentra reconocido por el Programa Nacional de Posgrados de Calidad (PNP) del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), lo que permite acceder a la posibilidad de contar con becas para los estudiantes de tiempo completo.

La Jornada Morelos, p.16, (UAEM).

Producir leche ya no es rentable

El número de productores de leche ha disminuido en un 20 por ciento en el estado de Morelos, debido a los altos costos en producción y el poco interés de los jóvenes, quienes ya no ven atractiva esta rama del sector ganadero. Así se dio a conocer durante el segundo foro del Programa Integral de Capacitación (PIC) en Morelos, que se llevó a cabo en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), en donde diferentes productores de la entidad expusieron los principales problemas a los que se enfrentan día a día. Isauro Morales García, miembro de la Unión Ganadera Regional del Estado de Morelos, comentó que en Yauatepec ya es un problema visible el que los jóvenes no quieran dedicarse a la obtención de leche en bovinos, porque las ganancias no son las mismas que perciben quienes se dedican al ganado de engorda, cuyo precio de la carne es mayor.

La Unión de Morelos, p.25, (Salvador Rivera).

Victoria "roja" en la UAEM

La estrategia del entrenador Edgar García Navarro no falló y llevó a las Linces de la Universidad del Valle de México (UVM) a conseguir el primer campeonato de la Liga Tocho UAEM-CDH Morelos, tras vencer 12-2 en la gran Final a Titanes, en un duelo que hizo vibrar a toda la afición que se dio cita en el Polideportivo 1 de la máxima casa de estudios de la entidad.

La Unión de Morelos, p.15, (Diego Soto).

Nacional:

Estudiantes de Guadalajara construyen robots con basura electrónica

Con el programa "Reciclatón", que se realiza del 21 al 24 de este mes en Expo Guadalajara, más de 100 jóvenes estudiantes trabajan en la construcción de robots y otros dispositivos con los residuos electrónicos recolectados. El encargado del programa de educación del medio ambiente de Fundación Televisa, José Luis Arámburu Adame, explicó es la primera ocasión que instalan este centro de acopio en el festival creativo Papirolas 2014 y la segunda que lo hacen en esta ciudad. Resaltó que lo más importante de "Reciclatón" es la participación de los jóvenes de la Dirección General de Educación Técnica de Jalisco, ya que están utilizando su imaginación y conocimientos técnicos para aprovechar los residuos en la creación de robots y dispositivos

electrónicos. Aseguró que es tanto el talento de los jóvenes tapatíos, que están construyendo un triturador de basura a partir de los residuos electrónicos que ha llevado la gente. “Otra de las expectativas de Reciclación es incentivar a la gente a que traiga los aparatos que no les funcionan, que entren a esta cultura para mejorar el medio ambiente”, subrayó.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/834894.html>.

Se tiran 30 mil ton de comida a diario... y hay 7.4 millones en pobreza alimentaria

Obesidad y sobrepeso, pobreza alimentaria y desnutrición, así como el desperdicio de alimentos, son los contrastes que se viven en México, que, de no coordinar el Estado sus políticas públicas, por más que se haga no tendrán buenos resultados. Es la conclusión de Miriam Bertrán Vilá, investigadora de la Universidad Autónoma Metropolitana campus Xochimilco, integrante del recién formado Observatorio de Alimentación México (OAM). De acuerdo con datos oficiales, en el país todos los días se desperdician 30 mil toneladas de alimentos en buen estado; en contraste, 7.4 millones de mexicanos se encuentran en pobreza alimentaria; mientras que el 70 por ciento de la población total vive con sobrepeso. En entrevista para Crónica, Bertrán Vilá comentó que la obesidad, la producción de alimentos y el hambre, deben combatirse de manera coordinada entre las distintas dependencias encargadas.

La Crónica de Hoy, (Dennis García), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/835378.html>.

Sindicatos universitarios apoyan a catedráticos en huelga de hambre en Colima

Representantes de sindicatos universitarios del país se solidarizaron hoy con la lucha de los siete catedráticos colimenses en huelga de hambre y reconocieron al líder del movimiento, Leonardo César Gutiérrez Chávez, como el dirigente del Sindicato Único de Trabajadores de la Universidad de Colima (SUTUC). Marcos Vargas, de la Coordinadora Nacional de Sindicatos Universitarios de Educación Superior, Investigación y Cultura; y Carlos Galindo, de la Federación Nacional de Sindicatos Universitarios, exigieron la intervención del gobernador, Mario Anguiano Moreno, y del rector de la casa de estudios, José Eduardo Hernández Nava, para resolver las demandas que motivaron el ayuno colectivo. Anunciaron que en los próximos días realizarán una serie de movilizaciones en el Distrito Federal en apoyo al movimiento de los universitarios colimenses. Además de Galindo y Vargas, durante el foro también participó Adolfo Salazar García, representante de la Central Unitaria de Trabajadores de México (CUTM), y los huelguistas recibieron mensajes de apoyo de parte de los sindicatos de la Universidad de Sonora (Unison) y la Universidad Iberoamericana (UIA), entre otras organizaciones. Este domingo se cumplieron 26 días del inicio de la huelga de hambre que mantienen frente al Palacio de Gobierno. Se pronunciaron a favor de la transparencia en el manejo de los recursos del Fondo Social de Apoyo al Pensionado (Fosap) y de la reinstalación de Gutiérrez Chávez como secretario general del SUTUC, pues según denuncias, en marzo pasado fue destituido de la dirigencia por presuntas presiones de la Rectoría sobre los consejeros sindicales, con la complicidad de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje.

Proceso, (Pedro Zamora), <http://www.proceso.com.mx/?p=373132>.

Internacional:

Crean nanomotor que puede entrar a las células del cuerpo humano

Investigadores de la Escuela de Ingeniería Cockrell, en la Universidad de Texas, en Austin, construyeron el más pequeño, rápido y eficiente motor sintético. Este nanomotor es un paso importante hacia el desarrollo de máquinas en miniatura que algún día podrían moverse a través del cuerpo para administrar insulina a los diabéticos o tratar células cancerosas sin dañar las células sanas. Los ingenieros de la UT Austin se centraron en la construcción de un nanomotor fiable de ultra alta velocidad que puede convertir la energía eléctrica en movimiento mecánico en una escala 500 veces más pequeña que un grano de sal. La profesora asistente de ingeniería mecánica Donglei Emma Fan dirigió al equipo de investigadores en el diseño, montaje y pruebas del nanomotor de alto rendimiento en un entorno no-biológico. El nanomotor de tres partes puede mezclar y bombear rápidamente bioquímicos para moverse a través de líquidos, lo cual es importante para aplicaciones futuras. El estudio fue publicado en Nature Communications.

La Crónica de Hoy, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/834468.html>.

SALUD

Estatal:

Incrementan las vacunas contra papiloma humano

Casi 211 mil dosis de vacunación para prevenir una decena de padecimientos, entre ellos, la hepatitis y el Virus del Papiloma Humano (VPH) que ocasiona el cáncer cérvico-uterino en las mujeres, serán aplicadas durante esta semana por las instituciones que integran el sistema estatal de salud. Al dar inicio la Segunda Semana Nacional de Salud, la secretaria del ramo en la entidad convocó a la población abierta, principalmente a niños menores de cinco años, niñas de 11 años que cursen 5° o 6° de primaria y mujeres

embarazadas, a que acudan a la Segunda Semana Nacional de Salud para aplicarse las vacunas que les hagan falta, de acuerdo al esquema que indica la cartilla de vacunación. La dependencia informó que existen 210 mil 838 dosis que en conjunto podrán aplicarse por el IMSS, ISSSTE, SEDENA y los Servicios de Salud de Morelos, para la prevención de poliomielitis, DPT (Difteria, Tosferina, Tétanos), pentavalente, anti-hepatitis B, SRP Triple viral (Sarampión, Rubéola y Parotiditis), neumocócica, VPH (Virus del Papiloma Humano), entre otras. Entre las actividades preventivas que complementarán a esta Semana Nacional de Salud, se realizará la distribución de cerca de 97 mil 399 sobres de Vida Suero Oral y dotación de 43 mil 137 dosis de ácido fólico.

El Regional del Sur, p.9, (Redacción).

Lluvias y descenso de la temperatura por huracán Amanda

Un descenso en las temperaturas y lluvias nocturnas, se esperan en las próximas horas para el estado de Morelos, a consecuencia de *Amanda*, el primer huracán de la temporada de ciclones 2014, alertó el Servicio Meteorológico Nacional (SMN).

El Sol de Cuernavaca, (Gabriela Martínez), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3404789.htm>

Nacional:

Aumenta cifra de adolescentes fumadoras

Fernando Cano Valle, comisionado nacional contra las Adicciones reconoció que México se ha quedado rezagado en el Convenio Marco para el Control del Tabaco, que establece que los países deben tener espacios 100 por ciento libres de humo de cigarro. También, advirtió que cada vez más son los niños, de 12 años en adelante, que se inician muy tempranamente a fumar. Incluso, comentó, que de acuerdo a las últimas encuestas realizadas en los centros de adicciones, revela que hay niños que están fumando siete cigarrillos diarios, lo cual es preocupante. El promedio de un adulto es 6.5 cigarrillos por día. A este grupo, comentó, se suman las mujeres que cada día están fumando más. Hay cinco millones de mujeres fumadoras, de las cuales 10% tienen de 12 a 17 años de edad. En vísperas de celebrarse el Día Mundial sin Tabaco, el funcionario aseguró que el problema en México y en el mundo es la industria tabacalera que es un sector poderoso que invierte mucho dinero, y está enfocando su publicidad subliminal a los niños y adolescentes. Dijo que, de acuerdo a la última Encuesta Nacional contra las Adicciones, ha aumentado el porcentaje de niños fumadores (de 12 a 17 años de edad) al pasar del nueve por ciento al 12.3 por ciento del 2002 al 2011 en México.

El Universal, (Ruth Rodríguez), <http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/2014/impreso/aumenta-cifra-de-adolescentes-fumadoras-10088.html>.

Al menos un millón de mexicanos padecen EPOC y no lo saben

Alrededor de un millón de personas en el país andan en las calles con un poco de falta de aire, a lo que restan importancia, pero se debe a la enfermedad pulmonar obstructiva crónica (EPOC) que padecen sin saberlo. De seguir así, en los próximos 10 o 20 años necesitarán un tanque de oxígeno y una batería de medicamentos para ayudar a sustituir la función de sus pulmones. Son los fumadores de más de 15 cigarrillos al día, quienes no se han dado cuenta que, a causa de ese mal, su vida está en peligro. Si en este momento dejaran de fumar, "como por arte de magia se desvanecería el riesgo, la maldición de convertirse en individuos con insuficiencia respiratoria. Dejar el cigarrillo es la intervención más importante para mejorar la salud y la calidad de vida," aseguró Raúl Sansores Martínez, jefe del Departamento de Investigación en Tabaquismo del Instituto Nacional de Enfermedades Respiratorias (INER) Ismael Cosío Villegas. La EPOC se detiene con sólo apagar el cigarro, pero también disminuye el riesgo de sufrir una afección cardíaca, un infarto al miocardio o de presentar una embolia cerebral. Incluso, de desarrollar cáncer de pulmón y otras enfermedades. Reducir el número de fumadores significa, explicó el especialista, que el país goce de salud y se prevengan inversiones cuantiosas en atención médica y hospitalaria, así como el caos familiar que este tipo de padecimientos traen.

La Jornada, p.31, (Ángeles Cruz).

Amanda, alcanza categoría 4

Ante la intensificación del huracán *Amanda*, que la madrugada del domingo alcanzó la categoría 4, las fuertes lluvias en los estados del Pacífico y centro del país, han provocado la caída de árboles, desbordamiento de un arroyo y una persona muerta en un accidente vial. Según los últimos reportes, *Amanda* se mantiene a mil 75 kilómetros al suroeste de Manzanillo, Colima, y a mil 90 kilómetros al suroeste de Punta San Telmo, Michoacán, sin embargo las autoridades de Protección Civil de Guerrero y Michoacán preparan refugios temporales para prevenir cualquier contingencia de Protección Civil estatal. El Servicio Meteorológico Nacional (SMN) prevé que continuarán lluvias de fuertes a muy fuertes durante al menos las siguientes 96 horas en el occidente, centro y sur del territorio nacional. Informó que podría haber lluvias muy fuertes acompañadas de tormentas eléctricas y posibles granizadas en Puebla, Jalisco, Estado de México, Michoacán, Guerrero, Oaxaca, Veracruz y Chiapas, así como fuertes en San Luis Potosí, Aguascalientes,

Guanajuato, Querétaro, Colima, Distrito Federal, Hidalgo, Morelos, así como en Tlaxcala. Asimismo, se mantendrá vigente la alerta por tornados en el norte de Coahuila, Nuevo León y Tamaulipas.

El Universal, (Corresponsales),

<http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2014/impreso/causa-8216amanda-8217-un-muerto-en-guerrero-45496.html>.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/835547.html>,

<http://www.cronica.com.mx/notas/2014/835433.html>.

Crean biocombustible que sustituye al diésel

Politécnicos de la Escuela Superior de Ingeniería Química e Industrias Extractivas (ESIQIE) desarrollaron un biocombustible a base de aceites de origen natural que sustituye al diésel. La tecnología permite abatir las emisiones contaminantes a la atmósfera en 15 por ciento y un ahorro de 12 por ciento en el consumo de carburante y contribuye a prolongar la vida útil del motor. El ingeniero químico industrial Jonatan Hernández Díaz, quien encabeza el proyecto para la producción de dicho biocombustible, refirió que desde el año 2009 se inició un plan emprendedor para la elaboración del carburante natural. El proyecto generador del carburante natural se llamó, en un principio, Biodimex, pero posteriormente se denominó Dectek (Tecnología y Desarrollo de Energías Renovables), que se dedica a la producción de biocombustibles a partir de aceite de vegetal usado, aceite de higuera y de jatropha. Hernández Díaz indicó que el agrocombustible tiene ventajas por encima del diésel, entre ellas, que el precio de venta por litro es de 16 pesos con impuesto incluido, aprueba cualquier tipo de norma referente a la calidad del biocombustible y no contiene azufre ni compuestos aromáticos. El equipo de investigación de los egresados de la ESQIE hoy cuenta con una pequeña planta productora de dicho carburante natural con un volumen de 60 toneladas diarias, las cuales cubren tan sólo el 1 por ciento de la demanda del Distrito Federal, cuyo consumo es de alrededor de 30 mil barriles diarios de diésel (cada barril contiene 200 litros).

La Crónica de Hoy, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/835499.html>

Internacional:

Pierde la Antártida el doble de hielo en tres años

La Antártida se está derritiendo a un ritmo acelerado con una pérdida de masa polar de 159 mil millones de toneladas de hielo cada año, advirtieron científicos con base en datos enviados por el satélite Cryosat-2. Los investigadores publicaron este lunes en el *Geophysical Research Letters* que el deshielo es de más del doble en relación con el último estudio y de continuar la tendencia los niveles del mar podrían aumentar 0.45 milímetros cada año. El científico de la Universidad inglesa de Leeds, Andrew Shepherd, señaló que los últimos resultados son una "evidencia concreta de los cambios dramáticos en esa parte del planeta". Los académicos utilizaron los datos de tres años para determinar la variación en la elevación de la capa de hielo de la Antártida. La nueva base de datos cubre 96 por ciento del continente y se extiende a 215 kilómetros hacia el Polo Sur. El análisis sugiere que ha habido una variación en la masa de hielo polar y en algunas partes de la Antártida Occidental la pérdida de masa es tan alarmante que en los próximos siglos el nivel del mar podría aumentar más de un metro.

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/2014/impreso/pierde-la-antartida-el-doble-de-hielo-en-tres-anos-10090.html>

ECONOMÍA

Estatal:

Ahoga deuda a Cuernavaca

Las deudas del Ayuntamiento de Cuernavaca con proveedores acumulan unos 125 millones 978 mil 595 pesos con 51 centavos, al 30 de abril del presente año. Así lo dio a conocer Salvador Méndez Medina, director General de Contabilidad y Control Presupuestal de la comuna, en respuesta a una solicitud de información pública por parte de *Diario de Morelos*, sobre los débitos que mantiene el Ayuntamiento y que representan una carga que impide que los servicios públicos municipales puedan brindarse de manera satisfactoria para todos los ciudadanos de la capital morelense. Asimismo, se solicitó a la dirección de Recursos Materiales, el listado de proveedores que prestan sus servicios a la municipalidad, obteniendo como respuesta que en el año de 2013 se registraron 172, mientras que en el 2014 se han agregado 40, para totalizar unos 212.

Diario de Morelos, p.2, (Rogelio Ortega).

Inician programa de bacheo en carreteras de Morelos con inversión de 277 millones

Con la llegada de la temporada pluvial, la Secretaría de Obras Públicas (SOP) inició un programa intenso de bacheo en las principales carreteras de Morelos, para garantizar así vialidades seguras. Su titular, Patricia Izquierdo Medina aseguró que Morelos cuenta con buena infraestructura carretera, pues durante el 2013 se rehabilitaron 43 importantes vialidades, con una inversión de 277 millones de pesos. La funcionaria estatal informó que un grupo de cuadrillas se encarga de rehabilitar las vías principales, para las cuales se han destinado 5 mil metros cúbicos de asfalto.

La Jornada Morelos, p.12, (Raúl Morales); **La Unión de Morelos**, p.2, (Sin firma) y **El Sol de Cuernavaca**, (De la Redacción), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3404779.htm>

Ejerce SE en Morelos 274 mdp en 1er. cuatrimestre del 2014: delegada

La Secretaría de Economía (SE), delegación Morelos, ejerció de enero a abril de este año, 274 millones de pesos en diferentes esquemas, consistente en apoyos económicos para exportadores, así como también en el programa de apoyo para emprendedores, al mismo tiempo aportan cursos de capacitación para nuevos empresarios y asesorías para las exportaciones. Así lo informó Gilda Aurora Trujillo González, titular de esa dependencia federal, quien aseguró que hasta el momento Morelos continúa en constante crecimiento económico en diversos sectores y cuentan con reportes positivos en general, sin embargo, reconoció no contar con información suficiente sobre el caso denunciado por la Cámara de Comercio en Morelos (Canaco), en el sentido de que están pasando por una recesión económica.

El Regional del Sur, p.10, (Luis Gallardo).

Impulsa Sedesol el programa "Opciones Productivas": Adriana Díaz

Con la finalidad de fortalecer proyectos productivos sustentables, la Secretaría de Desarrollo Social del Gobierno de Morelos (Sedesol), mantiene apoyos económicos para elevar la productividad de las personas y propiciar la cohesión del tejido social. Por ello, la titular de esta dependencia, Adriana Díaz Contreras, acompañada por un grupo de trabajo, realizaron visita de seguimiento por dichos proyectos productivos que el gobierno de Morelos promueve para acceder al programa federal de Opciones Productivas, a través de la Sedesol. En este recorrido se verificó que estos grupos cumplan totalmente con los requisitos establecidos por las reglas de operación de mencionado programa.

La Jornada Morelos, p.12, (Raúl Morales); **El Regional del Sur**, p.3, (De la Redacción); **La Unión de Morelos**, p.10, (Sin firma) y **El Sol de Cuernavaca**, (De la Redacción).

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3404782.htm>

Son desarrolladas innovadoras aplicaciones cibernéticas para sector turístico de Morelos

A fin de impulsar el desarrollo turístico de Morelos, integrantes del Congreso Nacional de Jóvenes Empresarios 2014, desarrollaron innovadoras aplicaciones cibernéticas para el sector, que serán puestas a disposición del gobierno del estado, para su adquisición y posterior consolidación. El encargado de talleres del Congreso, que organizó la Coparmex, Sergio Yaniz, refirió que unos 30 programadores de diferentes universidades del estado --públicas y privadas--, participaron en un concurso denominado "hackaton", en el que se busca desarrollar en menos de 48 horas, una app móvil de creación totalmente original que cumpla con el requisito de aportar beneficios a la sociedad. "Lo que hicieron ellos, es una aplicación móvil -para celular o vía web-, que se va proponer a la Secretaría de Turismo para reservar hoteles, para encontrar sitios turísticos, para llamar taxis, no sé, ellos van a buscar una aplicación que beneficie a Morelos, en materia turística

La Jornada Morelos, p.4, (Dulce Maya).

Nacional:

Con Peña Nieto ya salieron del país 30 mil mdd, revela el BdeM

El monto de los capitales de mexicanos en bancos del exterior ascendió a 144 mil 821 millones de dólares al término de marzo de este año, luego de que en los primeros cinco trimestres del actual gobierno otros 29 mil 799.8 millones de dólares fueron enviados con este fin fuera del país, revelan los resultados de la balanza de pagos divulgados por el Banco de México (BdeM). El aumento de los depósitos de mexicanos durante esta administración gubernamental prácticamente duplicó el ingreso de divisas al país por la contratación de nueva deuda externa del sector público por 15 mil 666.4 millones de dólares en el mismo periodo, dentro de una relación en la que mientras se enviaban 2 dólares a bancos del exterior se obtenía uno por la contratación de más endeudamiento.

La Jornada, p.p.-21, (Juan Antonio Zúñiga).

Se disparan más de 50% los viajes y gasto en turismo al extranjero

Los viajes y el gasto de los mexicanos a través de las fronteras se dispararon 65 y 56 por ciento, de manera respectiva, durante el primer trimestre del año, en un contexto de recuperación de la actividad turística y de aumento al impuesto al valor agregado en aquellas zonas del país. El Banco de México (BdeM) informó que los egresos de divisas de los turistas fronterizos ascendieron a 88.2 millones de dólares, 56.2 por ciento superior respecto al primer trimestre de 2013, y significaron la mayor cantidad de flujos monetarios para un lapso similar desde 2008. Las divisas al cierre de marzo del año anterior se ubicaron en 56.5 millones.

La Jornada, p.21, (Julio Reyna Quiroz).

Frena modelo económico al país: expertos

Sin cambios estructurales de fondo, ni transformación del aparato productivo, incremento de inversiones público-privadas y mejoría en el poder adquisitivo de los trabajadores, México mantendrá los crecimientos "mediocres" que ha registrado en la última década, al menos, y permanecerá en el "estancamiento estabilizador" en el que ha vivido bajo el actual modelo económico, advirtieron economistas. Las reformas estructurales y las inversiones del Programa Nacional de Infraestructura (PNI), por 7.7 billones de pesos, darán a la nación un crecimiento potencial no mayor a 4%, lo cual significa que se requerirán de otras reformas y ajustes a futuro para crecer más, dijo el director para América Latina de Moody's Analytics, Alfredo Coutiño.

El Universal, (Ivette Saldaña), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2014/frena-modelo-economico-al-pais-expertos-1012888.html>

Prevén maquiladores pérdidas de 20 mmdol por reforma fiscal

La industria maquiladora y el sector comercial en el norte de la República han visto "un efecto negativo" con la aplicación de la reforma fiscal. Tan sólo se calcula de 15 a 20 mil millones de dólares -en futuras derramas económicas- que se podrían perder para el sector maquilador, advirtió Guillermo Federico Lash de la Fuente, vicepresidente nacional de Maquiladoras y Franjas Fronterizas de Canacintra. En entrevista con Crónica, el empresario detalló que inversiones a futuro y reinversiones están detenidas porque se esperan los resultados del primer semestre del año para conocer el impacto real de la reforma fiscal. Explicó que son firmas internacionales de contabilidad, como Gossler y Baker Tilly, quienes informan a la industria los resultados obtenidos, y a partir de ahí es que los empresarios comienzan a hacer inversiones.

La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/835475.html>

Plantean cómo mover la economía mexicana

A casi 35 años de que el país reportara tasas de crecimiento de 6 por ciento anual, empresarios, analistas y académicos coinciden en que las bases para un avance constante de la economía son, entre otras, la aplicación del Estado de derecho, el pago oportuno a proveedores, más recursos a la investigación e innovación y un mercado interno más sólido. Un factor que impulsaría el crecimiento, en la visión del sector privado, es reactivar el mercado interno, para lo cual consideran que el gobierno tendría que realizar cambios a la reforma fiscal, la cual ha provocado que se inhiba el consumo y paralice la inversión. Vicente Yáñez Solloa, presidente de la Asociación Nacional de Tiendas de Autoservicio y Departamentales (ANTAD), recomendó para que la economía se reactive lo más pronto posible, el gobierno debería entregar los 100 mil millones de pesos de programas sociales mediante vales, o en tarjetas bancarias, para que los recursos vayan directamente al sector formal de la economía.

El Financiero, (Isabel Becerril/Jeanette Leyva),

<http://www.elfinanciero.com.mx/economia/plantean-como-mover-la-economia-mexicana.html>

Crece 3.7% exportaciones en abril, reporta Inegi

En abril pasado el valor de las exportaciones mexicanas fue de 34 mil 72 millones de dólares, cifra 3.7% superior a la registrada en el mismo periodo del año anterior, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Por su parte, el monto de las importaciones realizadas en el cuarto mes del año ascendió a 33 mil 562 millones de dólares, cifra que implicó una disminución anual de 1.5%. Lo anterior trajo como consecuencia un superávit de la balanza comercial de 510 millones de dólares, saldo que se compara con el déficit de mil 227 millones de dólares registrado en igual mes del año pasado.

El Universal, (Rubén Migueles Tenorio), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2014/exportaciones-inegi-1012924.html>

Internacional:

Economía de EU, la más competitiva del mundo

Estados Unidos, Suiza y Singapur son las economías más competitivas del mundo, reveló el Centro de Competitividad Mundial del International Institute for Management Development (IMD), con sede en Lausanne, Suiza. "Estados Unidos sigue siendo el país más competitivo del mundo", enfatizó el director del Centro de

Competitividad Mundial, Arturo Bris al presentar un informe. Subrayó que EU mantiene el puesto número uno en 2014, debido a la resistencia y capacidad de recuperación de su economía, la mejora de las cifras de empleo, su dominio de la tecnología y la infraestructura.

La Crónica de Hoy, (NTX en Ginebra), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/834970.html>

La petrolera Rosneft firma junto con BP acuerdos con Rusia, Cuba y Venezuela

La rusa Rosneft, la primera petrolera mundial después de que adquirió la británica TNKBP, y que manifestó su interés por invertir en México días después de aprobada la reforma en el sector, firmó junto con British Petroleum (BP) acuerdos con Moscú, La Habana y Caracas tendientes a convertir a Rusia en uno de los principales proveedores de energía y líder de la transformación en el sector a nivel global. La petrolera Rosneft tiene como meta una producción diaria de 6 millones de barriles por día en Venezuela, una vez que la estatal Pdvsa logre desarrollar sus ambiciosos proyectos que figuran en los planes para la Franja Petrolífera del Orinoco, informó el ministro de Energía y Minas de la nación sudamericana, Rafael Ramírez.

La Jornada, p. 23 (Reuters y PI).

Mayor cooperación

La directora gerente del Fondo Monetario Internacional, Christine Lagarde, hizo un llamado a una cooperación más estrecha entre los bancos centrales del mundo para enfrentar los retos que originan unos sistemas financieros cada vez más complejos e interconectados. "Si las políticas se ven sólo desde una perspectiva nacional podemos terminar en un mundo de intervenciones 'ad hoc', menos equilibrado y con el potencial de exportar inestabilidad financiera".

La Crónica de Hoy, (sin firma), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/835469.html>

POLÍTICA

Estatal:

Aprueba Congreso hasta ocho años de prisión para quien hurte frutos

Hasta ocho años de prisión podría recibir como castigo aquel que sea encontrado culpable del delito de robo de frutos en Morelos, de acuerdo con la reciente adición de un artículo 174 Bis al Código Penal del estado, aprobado por el Congreso local. La definición para el delito de robo de frutos, impulsada por el diputado Ángel García Yáñez (PVE), quedó de la siguiente manera: "A quien se apodere de éstos, con ánimo de dominio y sin tener el consentimiento de quien legalmente lo pueda otorgar, ya sea en el lugar en que se cultiven, produzcan, almacenen o estén pendientes de recolectar o ya recolectados".

El Regional del Sur, p.4, (Minerva Delgado); **Diario de Morelos**, p.7, (DDM Staff) y **La Unión de Morelos**, p.7, (María Esther Martínez).

Entró en vigor la reforma que crea la figura de magistrado interino

Con su publicación en el periódico oficial "Tierra y Libertad", entraron en vigor las nuevas disposiciones que permiten al Congreso local nombrar a magistrados interinos, para cubrir las ausencias temporales o definitivas de los magistrados del Tribunal Superior de Justicia (TSJ) del estado de Morelos. De acuerdo con las adiciones y reformas al 124, 125, 126 y 127, 21, 23 y 24 de la Ley Orgánica para el Congreso del Estado, los diputados integrantes de la Junta Política y de Gobierno (JPYG) deberán lanzar una convocatoria para la designación de magistrados interinos, cuyos aspirantes deberán cumplir con los requisitos constitucionales.

La Unión de Morelos, p.2, (Sin firma).

Tras asesinato de tesorera, exigen cese del edil de Tlalnepantla

La comunidad de Tlalnepantla, municipio aledaño a la delegación Milpa Alta de la ciudad de México, determinó pedir el cese de su presidente municipal morelense, Fausto Rubio Pillado, para su investigación, ante la presunción de estar ligado al asesinato de la tesorera Jenny Sánchez Ramos. Incluso, los propios habitantes advirtieron la conformación de una "policía rural comunitaria", para defenderse ante la desconfianza que tienen al Mando Único que ha incurrido en abusos contra la población de municipios aledaños. En asamblea popular, debido a que el municipio se rige por usos y costumbres, determinaron, junto con el cabildo, pedir al Congreso de Morelos la separación del cargo del alcalde Fausto Rubio Pillado, al que señalan como presunto responsable del asesinato de la tesorera Jenny Sánchez Ramos. Los habitantes denunciaron que hace dos meses la servidora pública municipal fue amenazada por el edil, que le solicitó 400 mil pesos y que ella "viera cómo los sustentaba". Sin embargo, El Hongo, como es apodado el edil, decidió amenazarla de muerte.

La Crónica de Hoy, (René Vega), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/835021.html>.

Comparece hermano de Joan Sebastian; cuestiona a corresponsal de Proceso

La Fiscalía de Morelos citó a comparecer a Federico Figueroa por el caso de las mantas colocadas en un puente de Cuernavaca, donde se acusa al hermano de Joan Sebastian de ser el nuevo líder del grupo criminal Guerreros Unidos, que mantiene una disputa con Los Rojos por el control de las rutas del narcotráfico en esa entidad y Guerrero. El promotor de bailes en ferias y palenques regionales, conocido como El rey del jaripeo, se deslindó de los señalamientos al argumentar que se trataba de “un chisme”. También lamentó lo que calificó como “pleito político” entre el diputado local del PT, Alfonso Miranda Gallegos, quien es tío del líder de Los Rojos en Morelos, Santiago Mazari Miranda, El Carrete, y el alcalde de Amacuzac, Noé Reynoso, vinculado a los Guerreros Unidos. El hermano de Joan Sebastian arribó acompañado de su abogado José Luis Urióstegui -procurador durante la administración del exgobernador Jorge Estrada Cajigal-. Después de casi una hora de entrevistarse con las autoridades ministeriales, El rey del jaripeo se retiró del lugar. El inculpado se deslindó de cualquier nexos con el narcotráfico. Dijo que las autoridades ministeriales de Morelos lo convocaron mediante citatorio en calidad de “testigo” sobre el caso de las ‘narcomantas’ aparecidas en los últimos días en la ciudad de Cuernavaca, donde lo acusan de ser el nuevo líder del grupo Guerreros Unidos que, según autoridades federales, se encuentra afincado en la ciudad de Iguala y mantiene una brutal confrontación con Los Rojos por el control de la zona norte de Guerrero y el sur de Morelos. El empresario se abstuvo en dar detalles sobre su declaración ministerial

Proceso, (Ezequiel Flores), <http://www.proceso.com.mx/?p=372981>.

Nacional:

Reaparece el subcomandante Marcos en homenaje a Galeano

Tras varios años de especulación y rumores sobre su muerte, desertión o enfermedad, el subcomandante insurgente Marcos reapareció este sábado 24 en La Realidad, en el marco de los honores a *Galeano*, el zapatista asesinado el pasado 2 de mayo en ese lugar. Procedente de los cinco caracoles zapatistas, miles de hombres, mujeres y niños encapuchados, bases de apoyo del Ejército Zapatista de Liberación Nacional (EZLN), se concentraron este sábado en La Realidad Trinidad, una comunidad de la selva chiapaneca, convocados por el subcomandante insurgente Moisés y el subcomandante insurgente Marcos, líderes político-militares y voceros del EZLN. Ahí, en La Realidad Trinidad, el viernes 2 de mayo miembros de la Central Independiente de Obreros Agrícolas y Campesinos (CIOAC), del PVEM y del PAN, asesinaron a pedradas, machetazos y balazos a José Luis Solís López, alias *Galeano*, maestro de las Escuelitas Zapatistas. Aunque los presuntos responsables alegaron que fue un enfrentamiento derivado de la disputa por un banco de grava, para el EZLN fue una emboscada con premeditación, alevosía y ventaja para acabar con la vida de *Galeano*, uno de los más destacados líderes rebeldes en la región. Ambos grupos antagonistas conviven en la misma comunidad, otrora bastión exclusiva del EZLN.

Proceso, (Isaín Mandujano), <http://www.proceso.com.mx/?p=373106>.

El Universal, (Fredy Martín), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/2014/impreso/-8220muere-marcos-surge-galeano-8221-94879.html>.

Milenio, (Milenio Digital),

http://www.milenio.com/estados/sombra-carta-Subcomandante-Marcos-adios_0_305969460.html.

Internacional:

El Papa invita a los presidentes palestino e israelí al Vaticano para orar por la paz

El papa Francisco hizo hoy un llamado a acabar con el conflicto en Medio Oriente, abogó por la creación de dos estados como solución e invitó a los presidentes palestino, Mahmoud Abbas, e israelí, Shimon Peres, al Vaticano para una plegaria por la paz, a su llegada a la ciudad palestina de Belén durante la segunda etapa de su peregrinación a Tierra Santa. En uno de los momentos más emotivos de la visita a Tierra Santa, el Papa hizo una parada imprevista ante el muro de separación entre Cisjordania e Israel, que Tel Aviv considera indispensable para su seguridad, pero que los palestinos llaman “muro del *apartheid*” y denuncian como símbolo de la ocupación. Ahí, Jorge Mario Bergoglio tocó la barda con la mano, inclinó la cabeza y rezó algunos minutos. “Por el bien de todos, hay una necesidad de intensificar los esfuerzos e iniciativas para crear las condiciones para una paz estable basada en la justicia”, es hora de “poner fin a una situación que se ha vuelto cada vez más inaceptable” y que se “hagan sacrificios para crear dos estados, con fronteras reconocidas internacionalmente, con base en la seguridad mutua y el respeto al derecho común”, dijo.

La Jornada, p.20, (AP, DPA, AFP, Xinhua y Notimex).

El Universal, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2014/impreso/abbas-y-peres-iran-al-vaticano-87055.html>.

La Crónica de Hoy, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/835401.html>.

Milenio, (AFP), http://www.milenio.com/internacional/Papa_Francisco-Jerusalen-judios-musulmanes-cristianos-llamado_al_dialogo_0_305969465.html.

El derechista Zuluaga se impone a Santos en presidenciales de Colombia

El radical de derecha y uribista Óscar Iván Zuluaga ganó hoy la elección presidencial en Colombia, pero sin alcanzar 50 por ciento de los votos más uno, lo que lo obliga a medirse en segunda vuelta el próximo 15 de junio frente al derechista Juan Manuel Santos, quien busca su reelección para otro periodo de cuatro años. Con 99 por ciento del escrutinio, la Registraduría Nacional del Estado Civil informó que Zuluaga suma tres millones 755 mil 951 votos, el equivalente a 29.27 por ciento, mientras que el mandatario tiene tres millones 289 mil 190 sufragios, esto es, 25.63 por ciento. Según los datos del organismo electoral, 60 por ciento de los 32 millones 900 mil ciudadanos registrados para sufragar se abstuvieron de acudir a las urnas, lo que representa la cifra más alta de las últimas cuatro décadas. Por detrás de los dos punteros quedaron Marta Lucía Ramírez, del Partido Conservador, con 15.5 por ciento; Clara López, del izquierdista Polo Democrático, con 15.23, y Enrique Peñalosa, de la Alianza Verde, con 8.29. El voto en blanco llegó a seis por ciento de las boletas válidas de esta jornada electoral, que se caracterizó por su absoluta tranquilidad, en un país donde los comicios han sido anteriormente saboteados por guerrilleros.

La Jornada, p.18, (AFP, AP, DPA y Reuters).

El Universal, (José Vales), <http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2014/impreso/zuluaga-gana-primer-round-en-elecciones-colombianas-87054.html>.

La Crónica de Hoy, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/835467.html>.

Conservadores se perfilan para ganar el Parlamento Europeo

El conservador Partido Popular Europeo (PPE) se perfilaba como ganador en las elecciones al Parlamento Europeo, en las que euroescépticos y la extrema derecha consiguieron avances de gran envergadura, lo que indica un importante giro político hacia los partidos que quieren recortar los poderes de la Unión Europea (UE) o abolirla por completo. El PPE iba a la cabeza con 28.1 por ciento de votos, mientras el Partido Socialista Europeo (PES) se ubicaba en segundo lugar con 25.7 por ciento y los liberales quedaron en tercer sitio con 9.85, según resultados parciales dados a conocer por el Parlamento Europeo. De acuerdo con las proyecciones, el equilibrio de fuerzas se ve modificado a favor de una fragmentación de los grupos políticos. Los conservadores del PPE totalizan 212 escaños, seguidos por los socialistas con 185 y los liberales con 71 bancas. La participación fue de 43.11 por ciento de los 400 millones de ciudadanos convocados en 28 naciones europeas; en 2009 fue de 43 por ciento.

La Jornada, p.19, (AP, AFP, DPA y Notimex).

El Universal, (Ana Anabitarte), <http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2014/impreso/la-ultraderecha-se-posiciona-en-parlamentarias-europeas-87056.html>.

La Crónica de Hoy, (EFE y Agencias), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/835550.html>, <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/835462.html>.

El multimillonario Poroshenko obtiene la presidencia de Ucrania con 55% de votos

El empresario multimillonario Petro Poroshenko se alzó hoy con la victoria en las elecciones presidenciales de Ucrania marcadas por la abstención que alcanzó 60 por ciento. La región industrial del oriente del país, fronteriza con Rusia, no participó en los comicios, tras haber declarado su independencia hace dos semanas. Poroshenko, de 48 años, ganó con 55 por ciento de los votos, lo que hace innecesaria la celebración de una segunda vuelta electoral, al superar la mitad más uno de los sufragios válidos de la contienda. En un distante segundo lugar se ubicó la ex primera ministra Yulia Timoshenko, de 53 años, quien apenas obtuvo 12.5 por ciento. Los datos sobre los resultados electorales fueron divulgados por tres entidades privadas ucranias que realizaron sondeos de salida de los votantes. La autoridad electoral difundirá los resultados oficiales este lunes.

La Jornada, p.19, (AFP, AP, DPA, Reuters y The Independent).

El Universal, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2014/impreso/ucrania-magnate-triunfa-en-comicios-87053.html>.

Opositora obtiene alcaldía venezolana

La esposa de un alcalde opositor acusado y destituido por la justicia venezolana por colaborar con las protestas, ganó ayer las elecciones en el mismo municipio del central estado Carabobo que gobernaba su marido, dijo el árbitro electoral. Rosa Brandonisio, pareja del destituido alcalde de San Diego, en el centro del país, se impuso con una cómoda ventaja frente a sus competidores del gobernante Partido Socialista (PSUV). La Junta Electoral Municipal de San Diego dijo que Brandonisio, que representó a la opositora Mesa de la Unidad Democrática (MUD), obtuvo 87.68% de los votos. El Tribunal Supremo de Justicia (TSJ) había cesado en su cargo de alcalde de San Diego a su esposo Enzo Scarano y lo condenó a 10 meses de prisión por no haber levantado barricadas opositoras.

El Universal, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2014/impreso/opositora-obtiene-alcaldia-venezolana-87057.html>.